

FRITZ

MÊME SANS RÉSEAUX, T'AS TOUTE L'INFO

#70

le dossier

APPRENTIS JOURNALISTES

Découvrir les médias et l'information, c'est essentiel pour devenir un vrai citoyen. Reportage dans une classe de Joué-lès-Tours, qui a participé à une émission sur France Inter.

Championnes !

L'équipe de France féminine de handball a battu la Norvège (31-28) en finale du championnat du monde, au Danemark. C'est le troisième titre mondial pour les Françaises, qui n'ont pas perdu le moindre match durant toute la compétition. Elles sont pleines de confiance pour les jeux Olympiques de Paris, cet été.

Retrouve d'autres actus en page 2

Squeezie

C'est LE Youtuber le plus célèbre de France, avec ses 18 millions d'abonnés. Squeezie se dévoile dans une série-documentaire sur son ascension, « Merci Internet », qui sortira le 19 janvier sur Amazon Prime Vidéo. Mais tu peux déjà découvrir quelques images pour patienter...

Retrouve C'est ma Life, en page 6

Femme de l'année

Taylor Swift est l'artiste du moment, la plus écoutée dans le monde en 2023. L'auteure-compositrice-interprète américaine a été élue « personnalité de l'année » par le Time magazine, le mercredi 6 décembre. C'est la première personnalité du monde des arts à être couronnée par le célèbre magazine.

Retrouve d'autres actus culture en page 7

18 DÉCEMBRE 2023 - 2 €

+ d'infos sur www.fritzlemag.fr

LE TOP DE L'ACTU

de l'année 2023

1

La terre tremble en Turquie

Dans la nuit du 6 février, un tremblement de terre terrible secoue le sud-est de la Turquie. D'une magnitude (puissance) de 7,8, il fait plus de 60 000 morts en Turquie et en Syrie. C'est un des séismes les plus meurtriers que la Terre ait connu en 100 ans. Le 8 septembre, c'est la région de Marrakech, au Maroc, qui est touchée. Ce nouveau tremblement de terre fait plus de 3 000 morts et détruit 60 000 maisons.

3

Un nouveau roi en Angleterre

Après le décès de sa mère, la Reine Elizabeth II, en 2022, Charles est devenu le nouveau roi d'Angleterre sous le nom de Charles III. Le 6 mai 2023, il a été couronné à l'abbaye de Westminster, à Londres. Un couronnement plus sobre et plus court que celui de sa mère en 1953. Son épouse Camilla, est également couronnée reine consort.

2

Trop longue guerre en Ukraine

Début juin, l'armée ukrainienne lance une contre-offensive pour repousser les troupes russes et reconquérir son territoire. Mais, malgré l'aide des États-Unis et de l'Europe, l'Ukraine ne parvient pas à reprendre l'avantage et sa contre-offensive s'enlise. En octobre, la guerre à Gaza éloigne les projecteurs de l'actualité du conflit ukrainien et les soutiens deviennent plus timides, aux États-Unis, en particulier.

4

L'horreur en Israël et à Gaza

Le 7 octobre, des commandos du Hamas, le mouvement islamiste palestinien qui contrôle la bande de Gaza, entrent dans le sud d'Israël. Ils se livrent à des massacres dans des kibboutz (gros villages) frontaliers. 1 200 personnes sont tuées et près de 250 autres sont prises en otage. Des crimes atroces sont également commis. Pour se venger et pour détruire le Hamas, Israël se met alors à bombarder sans relâche la bande de Gaza. Plus de 15 000 personnes, dont beaucoup de civils, sont tuées.

+ d'infos sur www.fritzlemag.fr

80 671 222 €

=

MBappé pendant un an

Un peu plus de 80 millions d'euros, c'est le total des promesses de don qui ont été faites par les Français à l'occasion du Téléthon 2023. C'est à peine plus que ce que gagne Kylian MBappé en jouant au PSG pendant un an (72 millions d'euros).

IL L'A DIT. « Je ne pense pas que la société est prête à faire face à cette puissance-là, au potentiel de manipulation par exemple des populations qui pourrait mettre en danger les démocraties. », Yoshua Bengio, à propos de l'Intelligence artificielle, dont il est un des inventeurs.



LE KIF DE LA SEMAINE

IL EST POUR UNE MUSICIENNE, MAIS UNE TOUTE JEUNE MUSICIENNE. ELLE S'APPELLE ALEXANDRA NATAL ET ELLE A DOUZE ANS. SCOLARISÉE EN 5E DANS UNE CLASSE MUSIQUE DU COLLÈGE PAUL-LOUIS COURIER, ELLE EST UNE DES DOUZE PREMIÈRES CANDIDATES DE LA SAISON DE PRODIGES, SUR FRANCE 2. ELLE A JOUÉ CLAIR DE LUNE, DE BEETHOVEN, AVEC UN ORCHESTRE DE 70 MUSICIENS. « C'ÉTAIT INOUBLIABLE, J'AI ÉTÉ SUBMERGÉE PAR LA QUALITÉ ET LA GENTILLESSE DE L'ÉQUIPE. C'ÉTAIT COMME UN CONTE DE FÉES. » ALEXANDRA A COMMENCÉ LE PIANO À 4 ANS ET DEMI ET, MÊME SI ELLE NE REMPORTE PAS LE CONCOURS, CE N'EST PAS GRAVE, ELLE VEUT DÉJÀ LE REFAIRE, DANS LA CATÉGORIE CHANT !

5

Coup de chaud sur la planète

Toute l'année a été marquée par des catastrophes naturelles directement liées au réchauffement climatique, sécheresses, incendies, ouragans, inondations.... 2023 est d'ailleurs, officiellement, l'année la plus chaude jamais enregistrée depuis que l'on mesure la température. En décembre, la COP 28 pour le climat, arrive à un accord à Dubaï. Contre toute attente, le texte final de ce grand rendez-vous appelle à « une transition » vers l'abandon des énergies fossiles. C'est la première fois qu'un texte international va aussi loin.

NOUVEAU

FRITZ, NOUVELLE FORMULE !

À partir de janvier 2024, ton journal préféré fait peau neuve. Le but de Fritz, c'est d'être lu par le plus de jeunes possible. Car c'est en apprenant à s'intéresser à l'actualité que l'on apprend à être un citoyen concerné. Pour cela, Fritz se coupe en deux et sera désormais entièrement gratuit pour tout le monde !

En papier, un mini-Fritz ultra-local

Toutes les deux semaines, comme actuellement, tu retrouveras ton Fritz, mais en version quatre pages. Dedans, il y aura le dossier que tu connais. Un sujet local ou qui concerne tout le monde, mais avec des témoins tout près de chez nous. Et puis, en dernière page, tu retrouveras le portrait habituel. Un Tourangeau que l'on aime bien et que l'on a envie de te faire découvrir parce qu'il est inspirant et sympa. Ce mini-Fritz ultra tourangeau sera disponible gratuitement sur le site fritzlemag.fr. Tu pourras le télécharger et l'imprimer si tu le souhaites. Par exemple pour en parler en classe ou l'envoyer à tes copains. Il sera aussi disponible, toujours gratuitement, dans les médiathèques et les centres de loisirs de la ville.

- La battle, pour confronter les avis et les opinions sur tous les sujets.
- Des idées de sorties à faire avec tes amis ou en famille.
- Des conseils lecture, des films, des docs ou des séries à regarder.
- Les questions et les choses un peu perso, dans la rubrique « C'est ma life »

Des ateliers à l'école

Fritz, c'est un média spécialement dédié aux jeunes. Mais c'est aussi un outil pour apprendre à connaître les médias et à décrypter l'information. Fritz propose des ateliers pour, par exemple, apprendre à analyser les images, repérer les Fake news, comprendre l'actu sur les réseaux sociaux... Ces ateliers, animés par l'équipe de Fritz, peuvent se faire en classe, mais aussi dans un centre de loisir ou une médiathèque, par exemple.



Sur le net, fritzlemag.fr : toute l'actu pour les jeunes

À partir du mois de janvier, toutes les rubriques d'actualité de Fritz que tu connais, tu les retrouveras sur le site fritzlemag.fr. Quand tu veux, où tu veux et mis à jour en temps réel, tu auras :

- Chaque semaine, un Top de l'actu pour être au courant des grands événements en France, dans le monde et près de chez toi.
- Des décryptages pour aller plus loin et comprendre les questions qui font débat dans ton école et à la maison.



+ d'infos sur www.fritzlemag.fr



le dossier

DES COLLEGIENS DANS TA RADIO

L'ÉTÉ DERNIER, ON A ENTENDU À LA RADIO DES COLLEGIENS TOURANGEAUX. LES ÉLÈVES DE LA RABIÈRE, À JOUÉ-LÈS-TOURS, ONT PARTICIPÉ À L'ÉMISSION « INTERCLASS' » SUR FRANCE INTER. LA CLASSE, NON ?

ÉMILIE MENDONÇA.



+ d'infos sur www.fritzemag.fr

Ca c'est nous dans notre cour de notre collège, le collège La Rabière à Joué-lès-Tours près de Tours ». Wow ça nous a fait bizarre d'entendre parler les collégiens de Touraine à la radio qu'écourent nos parents ! Cette aventure, qui s'est terminée avec la diffusion de reportages durant l'été dernier, a commencé il y a un peu plus d'un an, au CDI du collège La Rabière, et dans la classe SEGPA (Section d'Enseignement Général et Professionnel Adapté). Mme Soulas, la prof des SEGPA, et madame Lablée, la professeur-documentaliste qui gère le CDI, voulaient initier leurs élèves à l'EMI – l'Éducation aux Médias et à l'Information. « Pas seulement leur faire comprendre qu'il y a de fausses informations qui circulent sur les réseaux sociaux, explique Mme Lablée, mais aussi leur donner la curiosité d'aller s'informer. Leur faire découvrir les journaux, les radios, les télévisions, leur donner l'habitude de vérifier les informations dont ils entendent parler, et leur permettre d'élargir leur culture générale ». Au programme ? Deux heures en demi-groupe toutes les trois semaines. Mais ça, c'était avant. Avant l'arrivée du projet Interclass' au collège ! Cette émission sur la radio nationale France Inter propose à des

collégiens de réaliser leurs reportages, qui sont ensuite diffusés. Accompagnées par des étudiants et professeurs de l'école publique de journalisme de Tours (l'EPJT), les deux profs et leurs 16 élèves se sont lancés dans l'aventure. Et ça n'était pas une mince affaire. Car réaliser une émission de radio, même courte, c'est du boulot et du jus de cerveau ! Déjà, il a fallu choisir les sujets : football, sexualité, les préjugés sur la SEGPA, la nature... Mais ce n'est pas le tout de choisir un thème : il faut ensuite réfléchir pour trouver « l'angle », autrement dit la manière dont on va l'étudier et l'aborder, avant de trouver des gens à interviewer. Et là, pas le choix : il faut téléphoner à des inconnus pour leur expliquer le projet et les convaincre de répondre aux questions pour la radio. Préparer les questions, faire les interviews avec du matériel de pro, écrire les introductions, les transitions, les enregistrer, puis faire le montage pour couper ce qui ne marche pas... Les élèves ont découvert que la radio, ça n'est pas juste parler dans un micro, il y a beaucoup de travail de préparation, de réflexion, de technique et de rédaction ! Ça n'a pas toujours été facile car c'était beaucoup de travail, mais le résultat qu'on peut toujours écouter sur les podcasts France

ÉDUCATION AUX MÉDIAS, OUI, MAIS PLUS QUE ÇA !

Inter est top, et pour les collégiens il y a eu de belles surprises, comme ces élèves très timides qui se sont révélés très à l'aise devant le micro ! Aujourd'hui, Mme Lablée et Mme Soulas ont créé un programme d'EMI pour la nouvelle classe de 4^e SEGPA, et un Club Média ouvert à tous. Pour continuer à éveiller les jeunes à l'information, mais aussi plein de choses apprises avec le projet radio : s'exprimer en public, réfléchir à un sujet, échanger avec les adultes, construire un reportage... et tout ce que l'éducation aux médias permet !

LES INFOS DU PRO

Nicolas Sourisce, journaliste, chercheur et professeur à l'École Publique de Journalisme de Tours nous en dit plus sur l'EMI dans d'autres pays : « Dans la plupart des pays, l'EMI ce n'est pas un cours spécifique, une discipline à part entière. L'Éducation aux Médias et à l'Information est envisagée comme un apport transversal, qui concerne plusieurs disciplines. Seule une région d'Allemagne, le Bade-Wurtemberg, a choisi de faire de l'EMI une discipline. En Europe du Nord (Finlande, Suède) même s'il n'y a pas un cours EMI, on la retrouve dans les programmes scolaires. Mais finalement, dans tous ces pays il y a un point commun : l'EMI est toujours vue comme une partie de l'éducation à la citoyenneté. Car bien s'informer, c'est pouvoir être un citoyen éclairé ! »

1300

C'est le nombre de personnes, élèves ou professeurs, qui ont été impliquées dans l'émission InterClass' depuis sa création en 2015.



D'INFOS

La SEGPA, c'est quoi ?

Ça n'est pas une classe pour les idiots, comme le film « Les Segpa » des frères Boughéraba sorti en 2021 voulait le faire croire. D'ailleurs, sa sortie avait déclenché la colère des parents d'élèves et des profs de SEGPA dans toute la France à cause des moqueries qu'il proposait.

La SEGPA est une classe spéciale qui permet aux élèves en difficulté dans le système scolaire classique de continuer à aller au collège. C'est souvent un petit groupe, avec des cours adaptés pour que tout le monde progresse à son rythme.



Envie d'écouter les collégiens de La Rabière ? Rendez-vous sur le site de France Inter, section « Podcasts », et cherche « InterClass' » pour écouter les émissions de l'été 2023.

À SAVOIR

Toi aussi, fais de l'EMI !

Et si tu t'éduquais aux médias et à l'information ? Si tu lis ces lignes, tu es déjà bien parti puisque lire le journal, c'est déjà s'informer par soi-même, une première étape essentielle !

Nos conseils pour que tu continues sur cette voie : demander à ta famille de regarder le journal télévisé, une autre manière de s'informer ! Pour cela, rendez-vous sur TF1 ou France 2 à 13 h et 20 h, ou sur M6 à 19 h 45 pour un journal plus court.

Et la radio, puisqu'on en parlait avec les collégiens de Joué-lès-Tours, c'est aussi intéressant ! Souvent il y a plein d'infos entre 6 h et 9 h, pile l'heure de prendre le petit-déjeuner avant d'aller en classe. FranceInfo avec de l'info tout le temps, France Inter, plus générale, France Bleu Touraine pour l'info locale... Et il existe plein d'autres radios avec un flash info toutes les heures, pratique aussi !

CLASSES À PEM

PEM, pour Projet d'Éducation aux Médias : c'est un projet encore en test dans plusieurs collèges et lycées de France. Les établissements scolaires sélectionnés reçoivent un budget pour financer une séance hebdomadaire d'éducation aux médias. En Touraine, le collège de Luynes et le lycée Jean Monnet de Joué-lès-Tours ont des classes à PEM.

CLEMI

Si tes parents sont motivés pour s'éduquer avec toi aux médias, rendez-vous sur le site web du CLEMI, le Centre pour l'Éducation aux Médias et à l'Information : dans l'espace familles du site, on a des petites vidéos sympas, ou des jeux qu'ils pourront faire avec toi.



**WTF
SO
BRITISH**

What the Fritz?! #WTF

À chaque numéro, on vous explique une expression anglaise. Par Laurent Geneix, prof à English-sur-Loire.

Connaissez-vous « Late » et « early » ?

Ce sont deux petits mots très pratiques. Le premier se traduit soit par « tard », soit par deux mots : « en retard » (attention à ne surtout pas ajouter « in » devant !) ou encore « de retard ». Ainsi « You're 5 minutes late », se traduira par « Tu as 5 minutes de retard ». Son copain « early » fonctionne à peu près pareil, mais c'est le contraire : « tôt », « en avance » ou « d'avance ». See you soon!



**C'EST
MA
LIFE !**

LA QUESTION

Je me mets la pression tout seul, comment faire ?

Avant une évaluation ou un examen blanc, tu te mets dans un état pas possible. Tu es sûr que tu vas tout rater. Et pourtant, tu es plutôt à l'aise à l'école. Les profs sont contents de toi et tes parents te font confiance. Alors, qu'est-ce qui cloche ? Le problème, c'est que sans le savoir, tu donnes aux résultats scolaires une importance qu'ils n'ont pas. Tu vis les notes comme une forme de compétition. Et l'enjeu de ce concours c'est, tout simplement, l'amour. Et oui ! Tout le monde a besoin de se sentir aimé et les jeunes encore plus car ils sont un peu en vrac dans cette période de construction. Inconsciemment, tu considères les notes comme une sorte de baromètre de l'amour que tu reçois. Et, surtout, tu as peur de décevoir tes parents, tes copains ou tes professeurs si tu n'es pas à la hauteur. Alors, qu'en fait, une note, ce n'est qu'une balise pour te dire où tu en es. Pour t'en sortir, essaie de te satisfaire des choses positives. Tu as réussi à grappiller quelques points en maths ? Même si tu n'es pas en tête de classe, c'est super quand même. Tu as une moins bonne note que la dernière fois ? Dis-toi que MBappé aussi peut rater un pénalty. On n'est pas toujours au top. Ce qui compte, c'est ta motivation, tes efforts et ta progression !

DIS-LE À TES PARENTS

Pourquoi tu ne réponds pas à leurs sms

Ça les énerve vraiment, tes parents, que tu ne réponds pas à leurs sms. Ben oui, mais toi, des sms, tu n'en envoies jamais. Toi, c'est les vocaux et Whatsapp. Les sms, c'est un peu pour les vieux, quand même. Et puis, franchement, la plupart du temps, il n'y a pas grand chose à répondre. Tu ne vas pas leur envoyer un « OK », quand même !



Primaire

Une institutrice dans une classe de CM2 rencontre Sacha, un enfant en difficulté scolaire. Elle va tout faire pour l'aider, jusqu'à remettre en cause les bases même de sa vie et de son métier. Une belle vision du métier d'enseignant...

De Hélène Angel, avec Sara Forestier (2016).

Le défi de la semaine



Je fais (bien) mes devoirs

Pour valider le défi, tu dois obtenir au moins 10 points.

1. Je les commence dès que je rentre de l'école ou du collège. (2 points)
2. Je m'oblige à travailler un peu tous les soirs de la semaine, même pas longtemps. (5 points si tu tiens toute la semaine)
3. Si je ne sais pas quoi faire, je choisis de m'avancer un peu. (2 points)
4. Quand je fais mes devoirs, je sors tous les écrans de ma chambre, pour mieux me concentrer. (1 point)
5. Je ne m'énerve pas, même si je ne comprends pas : je relis mes leçons, je demande à mes parents... (2 points)

Résultat :



Fritz - 32, rue Eugène Durand - 37000 Tours - Tél. 02 47 20 40 00

Directrice de la publication : Christelle Hélène-Kibleur - Directeur de la rédaction : Matthieu Pays - Contact rédaction : 02 47 20 18 14 ou redaction@fritzlemag.fr
Service abonnement : 02 47 20 40 00 ou abo@fritzlemag.fr - Prix unitaire 2 € - Conception graphique : Agence Projectil - Éditeur : SAS Helpay, au capital de 40 000 €
Impression : Projectil Sogepress - Dépôt légal à date de parution. N°70 - 18 décembre 2023 - ISSN 2743-5423/CPAP 1222 D 94413 -

Reproduction d'articles interdite sauf autorisation - Loi n°49 956 du 16/07/1949 sur les publications destinées à la jeunesse - www.fritzlemag.fr



LE TOP DES SORTIES

LE FILM

CHICKEN RUN: LA MENACE NUGGETS

Le film « Chicken Run » nous avait déjà bien fait rire il y a quelques années. Voici un deuxième épisode pour ces poulets un peu fous, héros de ce film d'animation disponible sur Netflix. Les poules Ginger et Rocky se lancent dans l'aventure pour sauver les poulets du continent, qui risquent leur vie...

LABD DINO PARK

Inspiré par Jurassic Park, voici Dino Park. Mais attention : ce n'est pas une BD d'action, mais d'humour. Des gags d'une page, ça se lit bien et ça fait rire aussi bien les enfants que les parents. Et au passage on apprend quelques noms de dinosaures !

Level Up ! NOUVEL AN

L'année 2024 aura...

- 1/ 364 jours
- 2/ 365 jours
- 3/ 366 jours
- 4/ 367 jours

En Espagne, au Nouvel An, on mange à minuit...

- 1/ 12 grains de raisin
- 2/ 1 pomme pourrie
- 3/ 2024 gâteaux au chocolat
- 4/ une bûche de Noël

Le Nouvel an Chinois a lieu en...

- 1/ janvier
- 2/ février
- 3/ juillet
- 4/ octobre

« Bonne année » en anglais ?

- 1/ Happy New Year !
- 2/ Happy birthday !
- 3/ Happy Year !
- 4/ Happy you !

LE PODCAST

Dans la saison 1 de « Entre », Justine entre au collège et nous raconte comment ça se passe. Saison 2, place à Julie et Lucien, enfants d'une famille recomposée. Et les garçons sont à l'honneur dans la saison 3. Tout ça est disponible sur <https://louimedia.com/entre> et sur les plateformes de podcast habituelles.

5 LA WAOUH !

LE PÈRE NOËL A SON VILLAGE !

C'est déjà la sixième année que la forteresse de Montbazon se transforme en village de Noël. Et un village de Noël dans une forteresse du Moyen Âge, ça nous intrigue ! La cour de la forteresse est décorée, une patinoire nous accueille, à deux pas d'un manège, et on peut grignoter plein de bonnes choses, faire

un peu de shopping du côté des stands d'artisans, et même participer à des ateliers créatifs.

Pendant toutes les vacances sauf le 25 décembre. Tarif enfant 8 € / adulte 12 €. Informations sur fortressedemontbazon.com

1 LE BRICOLO RIGOLO

« Amédée bricolo » est un clown. Et son spectacle est un petit bijou qu'il a déjà joué plus de 2 000 fois, donc autant te dire que ça marche ! Musique, cirque, clown, rire et émotion sont au rendez-vous, et c'est pour tous les âges. Mercredi 20 déc. à 16 h au Bateau Ivre à Tours. Tarif 5€.

2 SUPER-HÉROS ?

Avec le parkour, cette technique pour sauter ou escalader des obstacles à la manière d'un agent secret ou d'un super-héros, on va faire du sport et s'amuser ! À Joué-lès-Tours, la West Coast Academy a une salle entièrement consacrée à cette activité, et pour Noël on va pouvoir participer à la mission « Sauvetage du Père Noël », ou carrément opter pour un stage de plusieurs jours.

Sauver Noël le samedi 23 décembre, à 16 h, stage du 26 au 29 décembre. Infos sur wca-jlt.fr

3 C'EST LE CIRQUE !

Un classique des fêtes de fin d'année : le spectacle du cirque Georget, à Luynes. Cette année, il s'appelle « Dreams » et réunit une dizaine d'artistes internationaux sous le chapiteau. Clown, équilibre, jonglage, il y en a pour tous les goûts !

Jusqu'au 6 janvier à Luynes. Tarif à partir de 20 €. Réservation www.cirque-georget.com.



4 LÉONARD DE VINCI EN CHAIR ET EN OS

Au château du Clos Lucé, où l'inventeur Léonard de Vinci a vécu à son époque, on peut rencontrer l'inventeur pendant les vacances ! Léonard de Vinci nous accueille dans ses beaux habits de la Renaissance pour nous faire visiter le château, et nous faire découvrir sa vie. Une manière très sympa de découvrir un peu l'Histoire de la Touraine à la Renaissance et ce grand homme. Visite costumée les 26, 28, 30 décembre, 2, 4 et 6 janvier au Clos Lucé, Amboise. Infos sur vinci-closluce.com.



LES AMBASSEURS DE LA CULTURE
PROG!
LAGENDA DES SORTIES

> Plus de sorties sur le site leprog.com

LE PORTRAIT DE LA SEMAINE HÉLÈNE CHAPELET

Caméra sur l'épaule, Hélène arpente la Touraine et le Loir-et-Cher pour la chaîne télé TVTours. Reporter, un métier pas comme les autres !

ÉMILIE MENDONÇA.



+ d'infos sur www.fritzlemag.fr

Reporter... Ça fait rêver ! On pense tout de suite à ces journalistes plongés au cœur de la guerre, avec les bruits de bombe en fond sonore, ou ceux qui partent au bout de la banquise rencontrer des manchots. Mais reporter, c'est aussi un métier qui se déroule juste à côté de chez nous ! La preuve ? Nous avons rencontré Hélène Chapelet, qui est journaliste reporter d'images (JRI comme disent les pros), pour la chaîne de télévision locale TVTours. Et c'est tous les jours qu'elle se déplace aux quatre coins de la Touraine et du Loir-et-Cher, en fonction des événements que l'ensemble de l'équipe a choisi de couvrir pour en informer les téléspectateurs. Et après de nombreuses années à exercer ce métier dans des télévisions locales, Hélène n'en changerait pas : « *j'aime mettre en valeur les petits héros du quotidien, les gens enthousiastes qui ont des projets incroyables autour de chez nous. On est dans un département où il se passe des choses, il n'y a pas besoin de suivre des stars ou d'aller à Paris pour faire ce métier intéressant* » nous explique-t-elle entre deux missions. L'info en continu comme sur certaines chaînes, à répéter sans cesse le même petit bout d'information sans avoir le temps d'approfondir, pour Hélène, c'est non merci !

« *Rencontrer des gens, découvrir et apprendre des choses tous les*

TOUS LES JOURS SUR LE TERRAIN, POUR UN MÉTIER QUI PREND DU TEMPS, MAIS QUI EST PASSIONNANT !

jours, c'est passionnant » pour la journaliste. Son objectif ? « *Interviewer les gens, bien comprendre la situation pour pouvoir ensuite bien l'expliquer. Ce qui m'oblige à poser parfois des questions un peu bêtes, mais je préfère ça plutôt que de me tromper dans l'information que je transmets aux téléspectateurs !* » Et heureusement qu'elle est consciencieuse, car on aime bien avoir les bonnes infos quand on regarde le journal de TVTours, nous ! Mais entre le moment où Hélène est sur le terrain, et le moment où on regarde le résultat de son travail, il se passe d'autres choses : elle doit revenir à la rédaction, à Tours, ajouter parfois sa voix par-dessus les images (c'est la « voix off »), faire le montage des images, écrire l'introduction que devra lire le présentateur (ou qu'elle lira elle-même si elle est sur le plateau télé). « *Le métier de JRI, c'est l'école de la débrouille* » selon cette professionnelle. Et la débrouille, ça peut commencer tôt, car si tu as envie de faire ce métier plus tard, Hélène te conseille de faire des stages ou du bénévolat dès que possible.

Quelle enfant tu étais ?

MIAMI

LES BONBONS

Je cachais de l'argent dans mes chaussettes pour passer en douce à la boulangerie acheter des bonbons sur le chemin de l'école.

20/20

TOUT OU RIEN !

Si j'aimais bien le prof, je travaillais énormément. Mais si je ne l'aimais pas, alors là, je ne faisais rien !

LOISIRS

LA... TÉLÉ !

J'ai fait un peu d'escalade... Mais je crois que mon principal passe-temps c'était regarder le Club Dorothée à la télé !

TON HÉROS

LES LOUPS ?

Je n'avais pas de poster de star dans ma chambre, mais... des loups ! Ma prof de français nous en avait parlé, et je m'étais passionnée pour cet animal qui avait une mauvaise image pas méritée.

K7

POP !

Côté musique, j'avais des cassettes : Mickael Jackson, Madonna, les stars de la pop américaine... et Elsa ou Gérard Blanc, des chanteurs français, c'était varié !